

Director y Administrador:

Luis Cartín G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos 111

Teléfono N° 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales,

defensor particularmente de la causa católica

150 vs. al Sur del Colegio de Stas.

Oficina:

Imprenta Cartín

Suscripción mensual ₡ 1.00

Núm. suelto 10 Cts.

Número 388

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 30 DE JUNIO DE 1932

Empresa fundada en 1911

La Iglesia Católica juzgada por el eminente historiador protestante Lord Macaulay

En octubre de 1840, el insigne historiador y crítico inglés Lord MACULAY, protestante a propósito de la traducción inglesa de la obra alemana de VON RANKE, *Historia de los Papas de Roma*, escribió en *The Edinburgh Review*:

«No existe ni existió en la tierra obra de humano gobierno tan acreedora al examen como la Iglesia Católica Romana. Su historia junta a la vez las dos grandes edades de la humana civilización. Ninguna otra institución ha quedado en pie, que transporte el pensamiento a los tiempos en que el humo de los sacrificios se levantaba del Panteón y los leopardos y tigres rugían en el Anfiteatro de Flavio.

Las casas reales más gloriosas son de ayer, comparadas con la línea de los Soberanos Pontífices. Esa línea la trazamos en una serie no interrumpida desde el Papa que coronó a Napoleón en el siglo XIX hasta el Papa que coronó a Pepino en el VIII; y más allá todavía del tiempo de Pepino se extiende esa augusta dinastía, hasta perderse en la penumbra de la leyenda.

Viene después en antigüedad la República de Venecia. Pero la República de Venecia era moderna, comparada con el Pontificado. La República de Venecia desapareció y el Papado continúa. El Pontificado permanece, no envejecido ni caduco, sino lleno de vida y vigor juvenil.

La Iglesia católica envía aún a los más apartados confines del mundo misioneros tan celosos como los que desembarcaron en Kent con Agustín, y hace frente

a reyes hostiles con el mismo valor con que se presentaba delante de Atila.

El número de sus hijos es mayor que no lo ha sido en cualquier edad pasada. Sus conquistas espirituales en el Nuevo Mundo han hecho algo más que compensarla de sus pérdidas en el Viejo. Su poderío espiritual se extiende sobre los vastos territorios asentados entre las llanuras del Misuri y el Cabo de Hornos, regiones que antes de un siglo contendrán tal vez una población no menos numerosa que la que ahora habita Europa.

Los miembros de su comunión no pasan ciertamente de 150 millones; pero será muy difícil que todas las demás sectas unidas lleguen a 120 millones. Ni vemos señal alguna que indique aproximarse el término de su dominio secular (1).

Ella ha visto el comienzo de todos los gobiernos y de todas las instituciones eclesásticas que existen hoy en el mundo, y creemos que está destinada a ver el fin de todos. Fué grande y respetada antes de que el Sajón pusiera sus plantas en Bretaña; antes de que el Franco pasara el Rin; cuando florecía aún en Antioquía la elocuencia griega; cuando todavía los ídolos recibían culto en el templo de La Meca. Y ella existirá todavía con vigor creciente cuando el viajero de Nueva Zelanda, en medio de una vasta soledad, se detenga sobre el arco roto del Puente de Londres y contemple las ruinas de San Pablo.

Oímos a menudo decir que la

humanidad progresa constantemente en ilustración, y que esta difusión de las luces debe de ser favorable al Protestantismo y funesta al Catolicismo. Desearíamos poder juzgar así. Pero nos abonan graves razones para pensar que esta esperanza es infundada. Vemos que en los últimos 250 años la razón humana ha llevado su actividad al más alto grado y ha progresado grandemente en cada una de las ramas de las Ciencias Naturales; ha producido innumerables inventos destinados a mejorar las condiciones de la vida; que la medicina, la cirugía, la química, la ingeniería han avanzado a pasos de gigante; que también han progresado el gobierno, la política, la

legislación aunque en menor escala que las ciencias físicas. Pero vemos también que durante esos 250 años el Protestantismo no ha realizado una sola conquista digna de mencionarse. Y es más: creemos que tan allá como ha ido el progreso, otro tanto éste ha sido favorable a la Iglesia Romana. No podemos por ende abrigar confianza alguna de que el progreso de las ciencias pueda ser fatal a una Iglesia, cuyo prestigio más se ha arraigado, a despecho del inmenso progreso de conocimientos realizado por la humanidad desde los días de la Reina Isabel.

(1). Adviértase que esto se escribía en 1840.

El Congreso Eucarístico de Dublín

Lo que nos informa el Cable

Dublín, 27.—Setenta y cinco mil personas asistieron a la misa pontifical celebrada en el Phoenix Park para clausurar el trigésimo primero congreso eucarístico internacional. Ofició el Cardenal Lauri, legado papal, concurriendo no menos de doscientos cardenales, arzobispos y obispos y varios miles de sacerdotes. Ciento treinta y seis trenes especiales trajeron más de medio millón de personas de todo el país, llegando muchas más en toda otra clase de vehículos.

Ciudad Vaticano, 27.—El Papa pronunció un discurso por radio dirigido a los concurrentes al Congreso Eucarístico de Dublín, informándosele a continua-

ción de que sus palabras habían sido escuchadas con toda claridad y con gran devoción, causando profunda gratitud en los fieles. Luego el Pontífice permaneció ochenta minutos ante el aparato instalado en su biblioteca privada oyendo la transmisión de las ceremonias de clausura del congreso. La transmisión fue deficiente, con frecuentes interrupciones. Junto al Papa se encontraban en estos momentos sólo el Padre Giuseppe Giustranchi, director de la estación radiográfica vaticana, y cuatro secretarios privados del Pontífice. Este se impresionó visiblemente al escucharse claramente tres toques de clarín anunciando en Dublín la atoción papal.

Romería al Barrio Iglesias Flores

En el hermoso Salón de Caecismo, construido por la piedad y el celo de personas generosas en ese distrito, se cometió hace algunos días una profanación, reprobada por todas las gentes honradas: había allí una linda imagen del Sagrado Corazón de Jesús, cuyo altar se llenaba de flores y, mejor todavía, de oraciones suplicantes.

Mano malévolas, asuzada no hay duda, por ciertas prédicas protestantes, la arrancó sacrilegamente y la arrojó en uno de los alrededores vecino a la ermita.

Ese acto, atrevido y cínico, se ha venido comentando con indignación y de él conoce la Autoridad.

Ahora, la Congregación Mariana de Caballeros se propone organizar en los días que faltan, hasta el domingo, una romería de desagravio, que ha de salir del Seminario, a las 8 a. m.

En la ermita habrá misa cantada y una plática expiatoria al Sagrado Corazón de Jesús.

En el desfile, desde luego, tomarán parte todos los católicos que quieran asistir y de desear es que haya gentes de todas las parroquias de la capital y pueblos vecinos.

CAMPAÑA ATEA

Según recientes informaciones de Viena (Austria) a la agencia católica de Washington, la Unión de Ateos Militantes de Rusia ha aumentado de 37,000 socios en

1926 a 5 000,000. Hay dos millones de Jóvenes Ateos afiliados a la Unión. Para el fin de 1932 esperan tener 17,000,000.

Su órgano quincenal "Bezboznik" (El Ateo) tiene una tirada de 375,000 ejemplares. En la

imprensa oficial de Moscú se publican libros en 48 lenguas, y periódicos en 15, para activar la propaganda atea.

En los varios Estados Soviets hay más de 60,000 grupos que hacen profesión de ateísmo, y han organizado unas 3,000 "brigadas de asalto".

Fuera de Rusia.—Su campaña halla campo fértil en las regiones de Alemania, donde está decayendo el Protestantismo. En Checoslovaquia se halla fomentada por las sociedades liberales.

En Austria tratan los agentes del ateísmo establecer unos setenta centros de propaganda durante el año. Los directores de la Acción Católica, reunidos en Salzburgo, discutieron los medios de contrarrestar tan infernal propaganda.

La voz del Papa en América

El llamamiento que en su última Encíclica hizo al mundo el Papa, exhortando a celebrar una Octava de oración y reparación a Dios Nuestro Señor, ha sido acogida con docilidad ejemplarísima por los católicos de los Estados Unidos. Ilustres miembros de la Jerarquía, Cardenales y Prelados han hecho circular por todas las parroquias de sus diócesis cartas pastorales, invitando a los fieles a alistarse en esta nueva cruzada de oración y penitencia y señalando actos particulares con que aplacar la Divina Justicia.

Su Eminencia el Cardenal de Nueva York, Patrick Hayes, recomendaba que durante esos ocho días todos los niños se reunieran en las iglesias para celebrar actos especiales de devoción, con solemne exposición del Santísimo y Bendición.

El Cardenal de Chicago, George Mundelein, urgió a todos los párrocos a santificar esos días con actos apropiados de culto. Lo mismo hicieron el Cardenal de Boston, O'Connell, los Obispos de Detroit, Louisville, Dubuque y otros, que sería largo enumerar. En muchas partes las funciones comprendían una serie de sermones basados en los principales puntos de la Encíclica.

Miscelanea

El pulso de un hombre en buen estado de salud, late por término medio 72 veces por minuto.

—Se gasta más acero en la fabricación de plumas de escribir, que en la de cañones y armas.

—La longitud total de las calles, avenidas, boulevares y callejones de París es de 1.100 kilómetros, de los cuales en cerca de 400 hay árboles.

—La cantidad de cenizas que deja el té cuando se quema, sirve para precisar su calidad. Cuanto mejor el té, menos cenizas deja.

SI UD. QUIERE
TENER BUENA LUZ
use el bombillo **ESMERILADO**

Edison Mazda

Nada mejor que esto
DE VENTA EN LAS CIAS. ELECTRICAS

La Biblia y los protestantes

Jesucristo mandó a los discípulos predicar y no escribir, y los dijo que quien creyese lo que predicaban se salvaría, y que quien no creyese lo que predicaban, no lo que escribían, se condenaría. Luego lo que había de creer, no era sólo la Biblia, sino todo lo que predicaban como de Cristo.

Además de lo que escribieron los discípulos en la Biblia, hay otras muchas cosas que no escribieron, pero que de seguro predicaron, porque Cristo les mandó predicar *cuaecunque mandavi vobis*; todo lo que os he mandado. Ahora bien, según San Juan, además de lo que escribieron, había otras muchas cosas.

Antes, por ejemplo, de escribir San Juan el Evangelio suyo, que fue el último, ya aquello era de fe, y, sin duda, lo creía la Iglesia, y lo debía creer, si se lo enseñaban. Luego, antes de escribir el Evangelio San Juan, tenían los cristianos que creer mucho que aún no estaba en la

Biblia. ¿No vemos pues, cómo están equivocados los protestantes, cuando dicen que sólo hay que creer lo que está en la Biblia?

El protestante afirma: «No debe creerse nada que no esté en la Biblia» = Muy bien. Entonces, dime: = ¿Dónde dice la Biblia que no debe creerse sino lo que está en la Biblia? ... No dice eso la Biblia en ninguna parte. ... Entonces es falso lo que decís: y vuestra fe no tiene base.

En cambio la Iglesia Católica oye la palabra de Cristo que está en la Biblia: «Creed todo lo que os enseñen, lo que os prediquen mis Apóstoles» Y aunque no hubieran escrito nada ni los Evangelistas, ni San Pablo, ni los demás Apóstoles, existiría la fe, y existiría la Iglesia y Jesucristo estaría entre nosotros hasta el fin del mundo, y no permitiría que su fe faltase, ni que su Iglesia se engañase, ni se destruyese. Esta es la verdad. Y vosotros estáis en el error.

go del trabajo, y de envidiables sentimientos. Buen patrón, noble y humanitario; muy caritativo con los pobres, entusiasta por el adelanto moral y material de su pueblo; bastante amigo del culto; pues a Cristo Rey le ha hecho grandes dádivas. Deja Guillermo un gran vacío no solamente en el hogar, sino también en su pueblo que tristemente lo llora. Bien suele decirse: «Lo bueno se va o se muere.»

Guillermo ha muerto en brazos de Cristo, habiendo recibido fervorosamente los santos auxilios espirituales y en una escala de oro ha subido a la eterna mansión a recibir el premio de los Bienaventurados con merecida recompensa. ¡Paz a sus restos y resignación cristiana a su afligida esposa y demás familia.

Corresponsal

27 de junio de 1932.

Nombres que se han dado al Papa

- El muy santo Obispo de la Iglesia Católica.
- El muy santo y muy feliz Patriarca.
- El muy feliz Señor.
- El Patriarca universal.
- El Jefe de la Iglesia del mundo.
- El Obispo elevado a la cumbre apostólica.
- El Padre de los padres.
- El Soberano Pontífice de los Obispos.

Útiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA
ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

en la

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

- El Soberano sacerdote.
- El Príncipe de los Sacerdotes.
- El Prefecto de la Casa de Dios.
- El Custodio y guarda de la viña del Señor.
- El Vicario de Jesucristo.
- El Confirmador de la fe de los cristianos.
- El Sumo Sacerdote.
- El Soberano Pontífice.
- El Príncipe de los Obispos.
- El heredero de los Apóstoles.
- Abraham, por el Patriarcado.
- Melchisedec, por el orden.
- Moisés, por la autoridad.
- Samuel, por la jurisdicción.
- Pedro, por el poder.
- Cristo, por la unción.
- El Pastor del aprisco de Jesucristo.
- El llavero de la Casa de Dios.
- El Pastor de todos los Pastores.
- El Pontífice llamado a la plenitud del poder.
- La Boca y el Jefe del Apostolado.
- La Cátedra y la Iglesia principal.
- El origen de la unidad sacerdotal.
- El lazo de la unidad.
- La Iglesia donde reside el poder principal.
- La Iglesia raíz y matriz de las demás Iglesias.
- La Sede sobre la cual ha construido el Señor la Iglesia universal.
- El punto cardinal y el Jefe de todas las Iglesias.
- El refugio de los Obispos.
- La Suprema Sede Apostólica.
- La Iglesia Presidente.
- La Sede Suprema que no puede ser juzgada por otra.
- La Iglesia antepuesta y preferida a todas las demás Iglesias.
- La primera de todas las Sedes.
- La fuente apostólica.
- El puerto segurísimo de toda la Comunión católica.
- Todos estos títulos fueron coleccionados de la Historia Eclesiástica por San Francisco de Sales, quien decía: *El Papa y la Iglesia todo es uno.*

Suscríbese a "Correo Nacional"

Notas de Oreamuno

Turno

El resultado del turno que se verificó en Cot el día de San Antonio fue de mil doscientos cincuenta colones libres.

Cosa que no era de esperar en estos tiempos de aguda crisis.

El Padre Cascante, Junta Edificadora y demás pueblo, se muestran admirados por el inesperado resultado y a la vez altamente agradecidos con todos los benefactores que de uno y otro modo contribuyeron al mejor éxito del turno. Que el glorioso San Antonio bendiga y proteja a todos.

Plato de sopa

El Personal Docente de la escuela de San Rafael prepara unas Rifas para el domingo 3 de julio. El resultado de ese turno será destinado al plato de sopa, el que se viene dando hace dos años a los niños pobres.

Este un acto de benevolencia del personal escolar que quiere alimentar a esos niños pobrecitos que sus padres no pueden sustentar debidamente. Para este festival ha circulado una invitación, acudiendo a la generosidad de las personas pudientes, para que con sus donativos contribuyan al mejor éxito de las rifas.

Cronista

Junio 23 de 1932.

LOS CATOLICOS DE HOY

Os parecéis muchos católicos a los sauces llorones. Inclinaís la cabeza gimiendo sobre todos los males de que os constituís esencialmente en testigos contristados. Creedme: gemid menos y obrad más; dad tregua a las lágrimas para aplicar la mano a las obras. Llorando se mantienen paralizadas fuerzas que debieran ponerse en ejercicio. Meditad sobre estas palabras del Eclesiástico: "La tristeza no es buena para nada".

Mons. Mermillod

FILOSOFIA EN PILDORAS

Habiéndole preguntado a Diógenes cuál era la mejor hora para comer, dijo: Que para el rico cuando tuviese gana y para el pobre cuando tuviese qué.

LAS CRIATURAS
deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la **PREPARACION de WAMPOLE**. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reprensión de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

"El Aguila de Oro"
PUJOL HNOS.
TELÉFONO N° 3933

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas:

Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques Bacalao, Calamares, Sardinias.

Precios reducidos

Al Corazón de Jesús

Muerto estáis; por eso os pido el Corazón descubierto, para perdonar, despierto, para castigar, dormido. Si decís que está velando cuando Vos estáis durmiendo, ¿quién duda que estáis oyendo a quien os canta llorando? Y aunque él se duerma, Señor, el amor vive despierto; que no es el amor el muerto; Vos sois el muerto de amor.

Que si la lanza, mi Dios, el corazón pudo herir, no pudo el amor morir, que es tan vida como Vos.

LOPE DE VEGA

Anúnciese en "Correo Nacional"

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y sabor



Santos Pedro y Pablo, Apóstoles y Mártires

San Pedro, príncipe de los apóstoles, nació en Bethsaida, y fué hermano de San Andrés. Era pescador, cuando se presentó con su hermano a Jesucristo, quien le dijo que había de ser piedra fundamental de su Iglesia. Días después, hallándose el Señor en las riberas del mar, le vió con su hermano Andrés, y, llamándolos, les dijo: «Venid en pos de Mí, para ser pescadores, no de peces, sino de hombres». Obedeciendo la voz del Señor, lo dejaron todo y siguieron a Cristo con alegría. Habiendo tenido la debilidad de negar a su divino Maestro, reparó su caída con dolorosa contrición. Luego que recibió al Espíritu Santo, recorrió el Asia, y, de vuelta en Jerusalén, fué buscado por San Pablo para aprovecharse de sus luces. Preso el santo apóstol por Herodes Agripa, un ángel del Señor le sacó de la prisión. Finalmente, hallándose en Roma, fué preso con San Pablo de orden de Nerón, y a los nueve meses murió crucificado cabeza abajo, y San Pablo degollado. Fué el martirio de estos dos gloriosos príncipes de los apóstoles el día 29 de Junio, año 68.

Jesús se queda con nosotros

«Mis delicias son estar con los hijos de los hombres»

Por fin llegó su hora. debía dejar a sus hermanos y volver al Padre. «Mas habiendo amado a los suyos que estaban en el mundo los amó hasta el fin.»

Hasta ese momento su amorosísimo Corazón ha salido victorioso en toda la línea y debe volver al Padre y debe dejar al hombre y a esto no se resigna su amor. ¡Nunca!

En treinta y tres años de vida mortal, su corazón adorable se ha arraigado profundamente en esta tierra, que le es suya, porque es su Patria.

Es Dios como el Padre, tiene allí arriba un trono eterno, que le costó un precio infinito; deja su cuna y una cruz en esta su tierra en donde dió la gran batalla, venciendo al demonio y ganó la gran victoria de su amor. Es El, el Cordero de Dios que quita los pecados del mundo. ¡No! Su corazón no quiere irse, se diría que le cuesta mucho más dejar la tierra que le costó dejar el cielo para encarnarse por nuestro amor y salvación. . . No, no se resigna a ese sacrificio; son muy fuertes las cadenas que le aprisionan. No necesita de nadie ya que es Dios Omnipotente y Omnisciente.

Habiéndonos amado, nos amó hasta el extremo, ¡hasta ese colmo que se llama la Sagrada Eucaristía, el milagro más grande de sus manos en el cual no pudo más hacer otro mejor, porque la Eucaristía es el milagro del amor que no tiene nombre. Su corazón venció y sigue entre nosotros compañero divino, lleno de compasión, de misericordia, siendo manso y humilde de corazón, en cuerpo y alma con su sangre y su divinidad, hasta el último día del mundo!

Es el Cristo de la eternidad que sigue conviviendo con nosotros en el Sagrario. Ahí está El, como un Nazaret, viviendo en oración perpetua ante su Padre, siempre con los brazos en alto y exclaman anonadado: «Mis delicias son estar con los hijos de los hombres.»

«Está junto al pozo de Jacob perpetuamente sentado y aquel mismo que un día dijo a una mujer samaritana: «Dame de beber tengo sed.» El Sediento, quiere sólo almas, corazones extraviados. . .!

Su corazón, ayer, hoy y por los siglos, es invariable con su ternura y predilecciones; su corazón no ha cambiado, hará siempre lo contrario de nosotros que lo hemos cambiado, ofendiéndolo

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—Teléfono No. 4 — A las personas de los lugares distantes se les harán los trabajos el mismo día

con las inmundicias del pecado y todavía nos llama y nos perdona. ¡Tanta ingratitud nuestra! El es el dueño de su Corazón y lo da a quien quiere y como quiere. Nos ama ardientemente como amó a Lázaro, María y Marta: «nos llama desde el altar con gemidos de paloma.» Desde el Sagrario sigue con los brazos abiertos a los que sufren de hambre de justicia y de amor, sigue sonriendo a los pobres, a los sencillos de corazón y a los niños, sus grandes amigos.

Jesús se queda con nosotros, dándonos como consuelo y valiosísima dádiva el Pan de su amor.

Las almas creyentes, fieles a sus mandatos, a sus clamores amorosos, les proporcionará una regia morada para estar con El por eternidad de eternidades en

la celestial Patria, mirándolo cara a cara, lo cual constituye la delicia suprema, infinita, de un Dios munificente, poderoso. Es más, su bondad que ha ofrecido resucitar gloriosas las almas de los que le sirvieron y perseveraren en la virtud, en el día tremendo último del mundo, en el día que brillará la justicia inexorable del que es por naturaleza «Hermoso y Sacro de clemencia.»

Pero, mientras tanto, Jesús se queda entre nosotros prisionero en el Sagrario, clamando día y noche: «He aquí el Corazón que tanto ha amado a los hombres y en cambio no recibe más que ingratitudes.»

Alberto Quesada L.

Heredia, 30 de junio de 1932.

La educación de la mujer

Hay que dirigir bien y con bastante tino la educación de la mujer.

La religión verdadera consiste en hacer en todo la voluntad de Dios, es decir, en cumplir sus obligaciones.

La piedad verdadera consiste en cumplir bien los mandamientos y en hacer buenas obras.

La reflexión y prudencia, que es tan necesaria a la joven rodeada de tantos malvados como quieren engañarla y perderla.

Necesario es para ella el aprecio de sí misma sobre todas las vanidades del mundo, de modo que sin soberbia ni vanagloria se sobreponga a todas las futilidades mundanas y muestre sobre todo su grandeza de alma.

No hay que formar niñas enclerques que después sólo sirven para llorar. Hay que formar mujeres que sepan sufrir, y hacer frente a la tempestad, y remar en medio de la dorrasca, caminar en medio de la espesura de las olas dirigiendo la nave de su familia al puerto.

Porque la mujer hoy y siempre tiene que sufrir mucho y tener mucha energía. El varón es el piloto, pero ¡ay! los varones dejan muchas veces su puesto, y entonces las mujeres tienen que hacer de pilotas y de remeros y de todo en la

tempestad de la vida.

Hay que hacerla más enérgica, más varonil.

Ni la mujer sola ni la monja podrán evadirse de la ley de la mujer que les destina a ser auxilio del hombre. Las que no se dedican a la vida activa, sino a la contemplativa, se sacrificarán en oración continua por los varones, que favorecidos por sus plegarias, luchan y tal vez triunfan más por las oraciones y penitencias de las monjitas del claustro, que por su elocuencia y sus trabajos.

Hay además muchas religiosas de vida activa. Y ¿quién no sabe el auxilio que estas religiosas prestan al sacerdote en la conversión de las almas, en la educación de la niñez, en la salvación de las abandonadas, en el cuidado de los huérfanos, en el servicio de los ancianos, en las misiones, en todas las artes, realizando del modo más sublime el ideal que Dios tuvo al formar a la mujer?

Aun fuera de los conventos el sacerdote celoso se sirve de las mujeres para casi todas sus obras de celo.

Si ella no lo precediese y le abriese el camino, no podría penetrar en muchos corazones, ni el pie en muchas casas.

Si ella no estuviese a su lado, no podría mover muchos corazones ni iluminar muchas almas.

Si ella no quedase cuando él se va, se perderían en flor

innumerables obras de caridad y se helarían sin madurar muchos frutos.

Mucho más resta por decir, pero es preciso ahorrar consejos y no repetir los que no hemos dado en otras ocasiones.

Del Vaticano

La Asociación Universitaria de la Asociación Católica

Roma.—El Pontífice recibió a los estudiantes de la Asociación Universitaria de la Acción Católica, ante los cuales pronunció un discurso en el que se complacé de las jornadas de estudio y de la propaganda misionaria que se ha celebrado en Roma.

Se alegró también de la participación que en esta obra tiene monseñor Mar Juanus, Obispo de Malabar. Este es un dato de gran interés por lo que representa hoy la India católica.

El Pontífice dijo que sabe que la juventud universitaria se ocupa ahora de la India, tanto en el aspecto confesional como en el filosófico, para poder conocer la corriente del espíritu que en esa región fué algunas veces imponente.

Informarse del ambiente y de las características de las almas es ciertamente una de las primeras condiciones para que tenga eficacia la divulgación de la palabra divina.

Terminó exhortándoles a proceder con prontitud y perseverancia, especialmente en la formación espiritual.

Visita a la Pinacoteca

Roma.—Su Santidad, acompañado del comendador Nogara, visitó la vieja y la nueva Pinacoteca.

Fué medida la temperatura de los dos locales; en el nuevo está un poco más acentuada y hay algo más de humedad.

Por este motivo será aplazada la fecha del traslado de los cuadros al nuevo Palacio.

La estación del Vaticano

Roma.—En el salón de la estación de la Ciudad del Vaticano se ha empezado a levantar la primera de las ocho columnas de ocho metros de altura que se van a poner para adorno del local.

La beatificación del venerable Padre Claret

Roma.—Con asistencia del Pontífice, se ha reunido la Congregación de los Ritos para discutir dos milagros operados por el venerable Antonio María Claret, Arzobispo titular de Trajanópolis, fundador de los Misioneros del Corazón de María.

El Padre Claret murió en el año de 1870, en la diócesis de Vich. La causa de la que se ocupa ahora la Congregación de los Ritos fué introducida en 1899. Actúa como ponente el Cardenal Verde y como postulador el Padre Maroto, de la misma Congregación del venerable Padre Claret.

La felicidad por un buro

Continúa

Y estas bendiciones debieron de llegarle al alma, porque, cuando volvió a sentarse sobre los mullidos almohadones del coche sintió no sé qué peso en el corazón, y tuvo que sacar un pañuelo para enjugar dos lagrimones que se desprendían de sus ojos. . . ¡Misterios del corazón! ¿Acaso el buen señor no había visto niños en su vida? ¿No había presencia de mil escenas semejantes a aquellas? Y sin embargo, jamás había sentido lo que sintió entonces. ¿Qué vio de particular en aquellas criaturas? Lo sabe únicamente el que vela desde el cielo por los hombres y les marca la ruta que han de seguir hasta llegar a su futuro destino. Lo cierto es que don Gumersindo se enterneció como no se había enternecido nunca; que sintió hacia aquellos seres desgraciados una simpatía que jamás había sentido hacia persona alguna; que reflexionó con amargura sobre el caso, y empezó a ver, más bien a adivinar, un mundo para él desconocido: el mundo de los sacrificios, la miseria y el dolor. . .

III

Llegó a Madrid, y durante los breves días que allí estuvo, se acordó muchas veces de los pequeños mendigos de la estación. Sonaban todavía en sus oídos aquellas frases de sincero agradecimiento, aquellas palabras de celestial ternura. . . y sobre todo, aquella voz dulcísima del niño ciego. Cuando volviera hacia su casa, los vería de nuevo; les preguntaría por su nombre, por sus padres y por otras muchas cosas; le daría un duro a cada uno. . . y hasta un beso quizás, si nadie le veía. ¡Eran tan hermosos y tan desgraciados aquellos niños! . . . ¡Sentía tales deseos de volver a escuchar aquellas palabras de cariño y bendición que le partían el alma y arrancaban lágrimas de sus ojos! . . .

Don Gumersindo se aburría en Madrid más pronto aún que otras veces, y una semana después de llegar, emprendía el viaje de vuelta. Empezaba a obscurecer cuando nuestro viajero llegó al pueblo de los dos mendigos. Un empleado anunció tres veces el nombre de la estación, y ninguna otra voz volvió a oírse. Asomado don Gumersindo a la ventanilla del coche, escuchó, por un instante, miró en todas direcciones, y por ninguna parte veía a los niños que buscaba. Contrariado por esta novedad, se dirigió al jefe de la estación y le preguntó en voz baja: —Diga usted, ¿que es de aquel niño ciego que venía con su hermana. . . ?

—No lo sé—interrumpió el jefe.—Hace ya tres o cuatro días que no vienen por aquí. Tienen a la madre enferma, y tal vez. . .

—¡Pobrecillos! . . . ¿Cuánto dista el pueblo?

—Un kilómetro escaso. —¿Nada más? ¡Tengo que verles por precisión!

—En ese caso pierde usted el tren.

—No importa. . . ¿Supongo que no habrá coche?

—¿Coche aquí? No, señor; pero un mozo podrá acompañarle, si usted quiere.

Descolgó don Gumersindo su maleta, bajó del tren, y en compañía de un empleado de la estación se encaminó al pueblo.

—¿Pero dónde voy yo, vamos a ver?—se preguntó a sí mismo, reflexionan-

do un momento y sin detenerse en su marcha.— ¡Mire usted que es chifladura la mía! . . . ¡Vamos que si supieran mis *Excelentísimos* amigos de Madrid lo que estoy haciendo! . . . Dirían que me he vuelto loco. . . ¡Y tal vez no les faltará razón! . . .

Llegó por fin al pueblo, y su guía le detuvo a la puerta de una misera casucha diciendo: —Aquí es.

Despachó al mozo después de darle una propina, empujó la puerta, y entró.

La pobreza y el aseo eran las dos únicas cosas que allí había. Un baúl, una cama, tres o cuatro sillas y algunas estampas pegadas a la pared, constituían todo el mueblaje de la habitación. En la cama se hallaba una mujer enferma, casi agonizando, y al lado del lecho estaban el párroco del lugar, que la consolaba, una hermana de la enferma que la asistía y los dos niños que ya conocemos.

Estupefactos quedaron todos al ver entrar a don Gumersindo. La niña le conoció, y sin dar tiempo a que contestasen los demás al cariñoso saludo del viajero, exclamó llena de asombro: —¡El señor del duro! . . . ¡Madre! Este es el caballero que nos dió el otro día un duro. . .

La enferma abrió trabajosamente los ojos y los fijó en don Gumersindo, exclamando con voz angustiosa y llena de agradeci-

Ojo Divino...

Queréis rehuir de Dios la mirada escrutadora, Sin comprender que su poder es infinito, Que su OJO santo observa, hora tras hora, Todo acto bueno o malo, de hito en hito.

No por temor a su ira y a su justicia, Pretenda el hombre encarrillar su vida Por la senda del bien, odiar a la estulticia, Y abominar el mal que el corazón anida.

DIOS que es santo y fiel y bondadoso, Mas, como Padre que es de humanidad doliente Sufre al ver su austeridad divina Escarneada, siendo El tan cariñoso. Grabañ, pues, mi consejo bien vehemente: Temed siempre a DIOS y su visión Divina.

LISÍMACO FERNANDEZ

Del Vaticano

Nuevo general de los canónigos lateranenses

Roma.—A consecuencia de la muerte del abate Lardi, general de los Canónigos regulares Lateranenses, se ha reunido el Cabildo General, que eligió al abate Faustino Filippi, actualmente Canónigo general y superior de

los Canónigos de San Pedro «in vincoli».

La Orden de Canónigos Lateranenses es la Orden religiosa más antigua; tiene casas en Argentina, Uruguay, Francia, Bélgica, España, Inglaterra, Polonia e Italia.

Los alumnos del Colegio Inglés

El Pontífice recibió a los alumnos del colegio inglés. Les dirigió unas palabras, en las que expresó su saludo a las diócesis de Inglaterra y de Gales, que son el eje de tantas partes del mundo. País ilustre por su fe y por su historia no lejana, de mártires y apóstoles.

Bendijo a todos y a su querida Inglaterra, rogando a Dios por que les conceda prosperidad espiritual y material también, especialmente en los momentos presentes, en los que la crisis oprime a toda la humanidad.

miento. —¡Gracias, señor, gracias! . . .

—¡Aquello no merece la pena!—contestó él, como avergonzado de tanta gratitud por una obra tan pequeña.—¡Ojalá estuviera en mi mano devolverle a usted la salud! ¡Ojalá pudiera remediar sus necesidades! . . . Sin embargo, cuanto de mí dependa. ¡Dígame usted si le hace falta alguna cosa! . . .

Continúa

¿QUIÉN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, como se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su noche levantada, se presenta quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la

PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Corozo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardiilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL—Adquirir una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Estos escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sirvanse mandarme detalles y darne precios del Curso pagado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA